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前       言 
 

一、 本議事錄係根據本會第 22屆第 4次定期會會議紀錄資料分類編彙。 

二、 本議事錄為顧及時效，匆匆付梓，未克一一送請發言者校閱，其中

若有詞未達意、遺漏與錯誤之處，敬請諒察，並賜予指正為荷。 

 

 

 

 

 

 

 

                       台東縣東河鄉民代表會   謹啟 
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台東縣東河鄉民代表會第 22 屆第 4 次定期會暨延長會議事錄目錄 

壹、會議記錄暨延長會會議紀錄 

貳、議事日程表 

參、第一次會議記錄 

  一、報告事項 

  二、討論議事日程 

  三、鄉長施政總報告 

  四、各課室及附屬單位工作報告：民政課、社會福利暨財政課、建設課、人事 

      室、主計室 

  五、上次會議議決案執行情形報告 

肆、第二次會議記錄 

  一、報告事項 

  二、各課室及附屬單位工作報告：農業暨觀光課、原住民行政課、清潔隊、圖 

      書館、公共造產管理所 

  三、審議鄉公所提案 

 審議 114年度總預算案第一讀會 

伍、第三次會議記錄 

  一、報告事項 

  二、鄉長施政總質詢 

陸、第四次會議記錄 

  一、報告事項 

  二、各課室業務綜合質詢 

柒、第五次會議記錄 

      鄉政考察 

捌、第六次會議記錄 

  一、報告事項 

  二、繼續各課室業務綜合質詢 

玖、第七次會議記錄 

      鄉政考察 



3 
 

壹拾、第八次會議記錄 

  一、報告事項 

  二、繼續各課室業務綜合質詢 

      審議 114年度總預算案第二讀會 

壹拾壹、第九次會議記錄 

      鄉政考察 

壹拾貳、第十次會議紀錄 

  一、繼續審議鄉公所提案 

      審議 114年度總預算案第二讀會、第三讀會 

  二、審議代表提案 

  三、閉會 

壹拾參、延長會議事日程表 

壹拾肆、延長會會議紀錄 

  一、報告事項 

  二、審議鄉公所提案(本鄉 114年度總預算案第二、三讀會) 

壹拾伍、延長會會議紀錄 

  一、報告事項 

  二、審議鄉公所提案(本鄉 114年度總預算案第二、三讀會) 

壹拾陸、延長會會議紀錄 

  一、報告事項 

  二、審議鄉公所提案(本鄉 114年度總預算案第二、三讀會) 

  三、閉會 

壹拾柒、議決案分類統計表 
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壹、會議記錄 

第  一  次  會  議 

時間：113年 11月 04日（星期一）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：葉鄉長啟伸   李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長 

      陳碧燕   建設課課長陳彥吉    農業暨觀光課課長葉釋璟   原住民行政 

      課課長高鳳伸  清潔隊隊長黃仕涵    圖書館館理員徐瀅馨    主計室主 

      任王美娟  公共造產管理所所長李素禎  人事室主任陳企頤  本會秘書吳 

      芳婷 

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文                           

                                            散會：下午十七時正 

 

 

第  二  次  會  議 

時間：113年 11月 05日（星期二）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長陳碧燕   建 

      設課課長陳彥吉  農業暨觀光課課長葉釋璟  原住民行政課課長高鳳伸 
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     清潔隊隊長黃仕涵  圖書館館理員徐瀅馨   主計室主任王美娟   公共造 

     產管理所所長李素禎  人事室管理員陳企頤   本會秘書吳芳婷 

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

  散會：下午十七時正 

  

 

第  三 次  會  議 

時間：113年 11月 06日（星期三）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：葉鄉長啟伸   李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長 

      陳碧燕   建設課課長陳彥吉    農業暨觀光課課長葉釋璟   原住民行政 

      課課長高鳳伸  清潔隊隊長黃仕涵    圖書館館理員徐瀅馨    主計室主 

      任王美娟  公共造產管理所所長李素禎  人事室主任陳企頤  本會秘書吳 

      芳婷 

                      

 

第  四  次  會  議 

時間：113年 11月 07日（星期四）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 
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      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長陳碧燕   建 

      設課課長陳彥吉  農業暨觀光課課長葉釋璟  原住民行政課課長高鳳伸 

      清潔隊隊長黃仕涵  圖書館館理員徐瀅馨   主計室主任王美娟   公共 

      造產管理所所長李素禎  人事室管理員陳企頤   本會秘書吳芳婷 

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

  散會：下午十七時正 

 

 

第  五  次  會  議 

時間：113年 11月 08日（星期五）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  吳代表占勝  陳代表光明 

 

             

      鄉政考察 

  散會：下午十七時正 

 

 

第  六 次  會  議 

時間：113年 11月 11日（星期一）上午 9時至 17時 
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地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長陳碧燕   建 

      設課課長陳彥吉  農業暨觀光課課長葉釋璟  原住民行政課課長高鳳伸 

      清潔隊隊長黃仕涵  圖書館館理員徐瀅馨   主計室主任王美娟   公共 

      造產管理所所長李素禎  人事室管理員陳企頤   本會秘書黃煜文(代) 

           

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

  散會：下午十七時正 

 

 

第  七  次  會  議 

時間：113年 11月 12日（星期二）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

 

鄉政考察                              

 

                                              散會：下午十七時正    

第  八  次  會  議 
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時間：113年 11月 13日（星期三）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長陳碧燕   建 

      設課課長陳彥吉  農業暨觀光課課長葉釋璟  原住民行政課課長高鳳伸 

      清潔隊隊長林文慈(代)  圖書館館理員徐瀅馨  主計室主任王美娟  公 

      共造產管理所所長李素禎  人事室管理員陳企頤   本會秘書黃煜文(代) 

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

                                             散會：下午十七時正 

 

第  九 次  會  議 

時間：113年 11月 14日（星期四）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

 

      鄉政考察                              

                                                散會：下午十七時正 

                                            

第  十  次  會  議 
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時間：113年 11月 15日（星期五）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長陳碧燕   建 

      設課課長陳彥吉  農業暨觀光課課長葉釋璟  原住民行政課課長高鳳伸 

      清潔隊隊長黃仕涵  圖書館館理員徐瀅馨   主計室主任王美娟   公共 

      造產管理所所長李素禎  人事室管理員陳企頤   本會秘書黃煜文(代) 

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

  散會：下午十七時正 

 

 

第四次定期會延長會會議紀錄 

時間：113年 11月 18日（星期一）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長陳碧燕   建 

      設課課長陳彥吉  農業暨觀光課課長葉釋璟  原住民行政課課長高鳳伸 

      清潔隊隊長黃仕涵  圖書館館理員徐瀅馨   主計室主任王美娟   公共 

      造產管理所所長陳珮韋(代) 人事室管理員陳企頤  本會秘書黃煜文(代) 
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主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

  散會：下午十七時正 

 

 

時間：113年 11月 19日（星期二）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：葉鄉長啟伸   李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長 

      陳碧燕   建設課課長陳彥吉    農業暨觀光課課長葉釋璟   原住民行政 

      課課長高鳳伸  清潔隊隊長黃仕涵    圖書館館理員徐瀅馨    主計室主 

      任王美娟  公共造產管理所所長李素禎  人事室主任陳企頤  本會秘書黃 

      煜文(代) 

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

  散會：下午十七時正 

 

 

時間：113年 11月 20日（星期三）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 
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      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：葉鄉長啟伸   李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長 

      陳碧燕   建設課課長陳彥吉    農業暨觀光課課長葉釋璟   原住民行政 

      課課長高鳳伸  清潔隊隊長黃仕涵  圖書館館理員楊榮林(代)  主計室主 

      任王美娟  公共造產管理所所長李素禎  人事室主任陳企頤  本會秘書黃 

      煜文(代) 

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

  散會：下午十七時正 
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貳、議事日程表：  

臺東縣東河鄉民代表會第 22 屆第 4 次定期會議事日程表 

日 期 會 次 時 間 議 程 

113年 11月 04

日(星期一) 
第一次會議 9：00-17：00 

一、開幕典禮 

二、預備會議（討論議事日程） 

三、鄉長施政總報告 

四、各課室及附屬單位工作報告： 

    民政課、社會福利暨財政課、 

    建設課、人事室、主計室。 

五、上次會議議決案執行情形報告 

113年 11月 05

日(星期二) 
第二次會議 9：00-17：00 

一、各課室及附屬單位工作報告： 

    農業暨觀光課、原住民行政課、 

    清潔隊、圖書館、公共造產管 

    理所。 

二、審議鄉公所提案 

    審議 114年度總預算案第一讀      

    會 

113年 11月 06

日(星期三) 
第三次會議 9：00-17：00 鄉長施政總質詢 

113年 11月 07

日(星期四) 
第四次會議 9：00-17：00 各課室業務綜合質詢 

113年 11月 08

日(星期五) 
第五次會議 9：00-17：00 鄉政考察 
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113年 11月 09

日(星期六) 
例假日停會 

113年 11月 10

日(星期日) 
例假日停會 

113年 11月 11

日(星期一) 
第六次會議 9：00-17：00 繼續各課室業務綜合質詢 

113年 11月 12

日(星期二) 
第七次會議 9：00-17：00 鄉政考察 

113年 11月 13

日(星期三) 
第八次會議 9：00-17：00 

繼續審議鄉公所提案 

審議 114 年度總預算案第二讀    

會 

113年 11月 14

日(星期四) 
第九次會議 9：00-17：00 鄉政考察 

113年 11月 15

日(星期五) 
第十次會議 9：00-17：00 

一、繼續審議鄉公所提案 

    審議 114年度總預算案第二讀 

    會、第三讀會 

二、審議代表提案 

三、審議人民請願案 

四、審議代表臨時動議案 

五、閉會（不另舉行儀式） 

備 註 
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參、第  一  次  會  議  記  錄 

時間：113年 11月 04日（星期一）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：葉鄉長啟伸   李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長 

      陳碧燕   建設課課長陳彥吉    農業暨觀光課課長葉釋璟   原住民行政 

      課課長高鳳伸  清潔隊隊長黃仕涵    圖書館館理員徐瀅馨    主計室主 

      任王美娟  公共造產管理所所長李素禎  人事室主任陳企頤  本會秘書吳 

      芳婷 

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文                           

                                               

一、報告事項：  

（一）本會秘書報告：本次定期會第一次會議，出席代表已達法定人數，請主   

席宣布開會。 

（二）主席：本屆第 2次定期會第一次會議，已達法定出席人數，宣布開會。 

 

二、預備會議（討論本次議事日程）  

    秘書：本次會議議事日程表(略)。 

    主席：有關會議日程表各位代表有沒有意見？代表無異議通過。 

 

三、鄉長施政總報告： 

    鄉長: 

     貴會第 22屆第 4次定期大會開議，感謝主席、各位代表！
啟伸

謝謝各位代
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表對公所團隊的指導，使公所在各項施政措施可以延續並且持續推動；
啟伸

與

公所團隊會逐步調整施政同時兼顧地方需求；接下來是本年度 5月至 10月重

要施政執行情形，向各位代表報告。 

     民政方面，5月份辦理母親節表揚活動、8月份辦理了父親節表揚活動、

113年推展原住民文化城鄉交流及村鄰長訓練，各項文教、兵役、調解等業務

均辦理順遂。 

     建設工程方面，我們以大型的來說都蘭觀海平台景觀營造、東河鄉衝浪

一條街人行空間改善等工程預計在 114 年陸續完工，瑪屋撈外及阿拉巴灣部

落聚會所已完成規劃設計，其它各項工程多數也已發包或完工，我們會持續

管控工程進度。 

     社會救濟與福利方面，113年社政災防評核考核成績優異，東河社區發展

協會代表本鄉參加社區發展工作評鑑，獲得原住民績優獎；公所將持續受理民

眾各項申辦業務，且尋求社會各項公益需求使本鄉弱勢家庭及時得到幫助。 

     農業與觀光業務方面，6月辦理海域生態旅遊推動計畫，持續採購農產品

供民眾及來賓試吃促銷，推動本鄉農業增加農民收益。 

     原住民行政方面，8月份在東河國小舉辦 113年瑪洛阿瀧聯合豐年祭，持

續執行及輔導公有土地增劃編原住民保留地及鄉內各項原住民文化活動申辦

補助，進行各部落文化健康站聚點友善空間整修及新設。 

     另外補充報告一點，今年我們的清潔隊在全縣的評比，拿到了全縣的第

二名，非常感謝我們清潔隊黃隊長的努力。 

     
啟伸

就任以來，秉持服務鄉民且持續推動各項建設，期待 貴會持續給予支

持，最後敬祝大會圓滿成功，與會各位代表闔家平安、萬事如意，謝謝！ 

 

四、各課室及附屬單位工作報告 

    民政課張課長淵智： 

        民政課工作報告，請各位代表參閱第 2 頁到第 4 頁，本次重點說明第 2     

頁自治業務部分，今年度與新北市泰山區跟屏東的滿州鄉、枋山鄉及九如鄉

進行鄉際交流。第二部分是文教業務方面，今年度的強迫入學委員會已於三

月及十月分別辦理，共計 2 件中輟通報，一件是學籍在東河鄉，據了解是回
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台探親，目前在美國就學了；另外一件個案學籍在都蘭國中，目前已在新北

市康橋國際學校就學，均解除列管。補充說明一下，本鄉的特殊才藝暨體育

人才的獎勵，截至目前一位都蘭國中參加縣內的繪畫比賽得到第三名，頒發

一千元的獎勵金。我們公所也有發文給各個學校就是 7 所學校，鼓勵符合資

格的學生踴躍申請。第三個部分就是第三頁調解業務，就今年度 5月至 10月

期間，受理案件共計 10件，其中民事案 5件；刑事案 5件，案件中有 5件成

立；有 5 件不成立。第四個部分是役政業務的部分，案例行事項持續進行。

最後宣導一下我們的活動，預計明年度的 3 月 8 日柚見晚崙西亞馬拉松系列

活動，屆時邀請主席、副主席及代表們撥冗參加給我們支持，以上民政課報

告。 

    社會福利暨財政課陳課長碧燕： 

        社會福利暨財政課工作報告，書面資料在第 4到第 12頁部分，煩請來參

閱，在財政的部分，我們持續地在推動國稅局的遠距視訊，還有稅務局的稅

務 1.0視訊 1.0，那這一個政策是常常民眾要需要他的財產總歸戶清冊，或者

是他的所得稅清單或者常常需要用到接水接電的時候，有一個叫做稅籍資

料，這些資料都可以透過遠距視訊服務來協助，另外一個目前也是 11月份我

們的地價稅開徵，那相關的稅務問題都可以來我們社財課這邊來協助，另外

一個就是針對我們康芮颱風的一個來襲，那我們在稅務的部分有相關的一些

稅務減免的措施，那尤其是在所得稅的部分有些有採取列舉扣除額的部分，

那今年的個人的災害損失的部分，以往是 15 萬那今年上升到 30 萬，也就是

你在 30萬的部分，你列冊跟附照片其實這部分是國稅局會比較快速的核定，

那他一個清冊就是送到村幹事村長這邊，或者送到我們課我們就會彙整到國

稅局去。再來是我們的社政業務，那目前我們在刻正辦理的是我們的各項社

會福利的一個總清查，也就是大家經常聽到的低收入戶、中低收入戶、老人

福利、身障福利或者是我們國民年金的一個保費減免的部分，那這個業務部

分以往都是採民眾必須到村里辦公處來去做申請制，那今年度我們推辦的是

免申請，由公所這邊來主動總清查。那相關的一個清查的作業我們大概會預

計在 12月 9日寄發通知單，那這段期間可能就是我們在總清查之外，如果民

眾有要補資料，他有再補進來的話，我們就會順利的在這時候核定，那有些
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民眾可能他沒有如期地提供資料，這時候就會先予不核定的情況，因為資料

未備齊，然後他補件完成之後我們再來做一個複審。第二個部分也是在我們

社政部分，也就是我們重陽禮金的發放，那在上個月底就 10 月 28 日我們已

經在各村先致贈的頒第一階段已經頒完，那後續沒有在村里領取的部分已經

在由我們課室這邊來受理第一階段的補發，到 11 月 29 日也就是在 11 月 29

日之後在 12月初就會把相關的款項繳還到縣政府，那這段期間如果民眾來受

理的話就變成只能填那一個補發證明，然後他到隔年的 1 月 6 日，那盡可能

就是民眾在這一段期間來申請，那我們後續也會針對還沒有來領取的民眾寄

發明信片通知他就是尚未領取，另外一個就是我們受康芮颱風的影響，那如

果是民眾如果是有符合我們災害救助的部分，那我們相關訊息已經有給各個

村里幹事，就是我們各位代表如果有接獲民眾有屋損的部分，那也可以來跟

我們做一個告知，只是目前他沒有針對單一類別，譬如說有些以往可能天然

災害比較大，他可能會開放像鐵門、招牌、水塔，目前社會處這邊沒有針對

這樣子，所以他回歸以往的就是不堪居住，或者是有淹水，或者是有土石掩

埋的這區塊來做災害救助，那災害救助就是針對的是住屋，所以一般營業處

所或者是像工寮、倉庫是不在一個災害救助的範圍，那以上是社財課的報告，

謝謝。 

    建設課陳課長彥吉： 

        建設課有關工作報告的部分，請參閱我們工作報告書的第 13 頁到第 17

頁，有關這個工作報告部分內容有需要做修正的，我需要在這邊跟各位做修

正報告，請翻開第 15頁，有關美蘭村基拉菲婻部落道路改善的工程，這已經

在上個月 10月 23日辦理開標並已完成發包。第 16頁的部分瑪屋撈外聚會所

及阿拉巴灣部落聚會所已經完成規劃設計的審查，並已經在申請建造中。那

這二案原本是申請建築美學的建設計畫，那因為建築美學已經在 112 年已經

終止了，那我們改提報宜居部落建設計畫，那現在在申請經費中。那有關阿

奚露艾文化健康站的部分，在 10 月 24 日已經也辦理開標完成發包了。那基

督長老教會興昌教會牆面及地坪工程，那因為在 10 月 29 日未達法定家數而

流標，我們預計在 11 月 12 日第二次開標。那另外補充說明的部分，上個月

山陀兒颱風造成了一些農路的災害，總共有 6 處，那主席也非常關心這個問
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題，在 10月 8日當天主席親臨指導會勘，那這 6處會勘完成之後，我們都已

經提報災後復建工程計畫來申請補助經費，以上，謝謝。 

    人事室陳主任企頤： 

        請大家翻開工作報告的第 26頁，首先在組織編制的部分，配合本所及各

所屬業務機關的需要，我們都會定期來檢視及維護相關的這個組織修編，還

有職務說明書的部分，比較近期的異動就是我們將人事管理員改設人事室主

任這個職務，那職務列等就由委任第五職等到薦任第七職等調整為薦任第七

職等到第八職等，並且從 113年 10月 1日生效，這部分也有報銓敘部同意核

備。第二個部分有關任免遷調的部分，我們人員的任用及遷調都是用相關的

法令辦理。今年 5月到 10月的部分，新進人員的部分有 3名，應該都有一一

到代表會自我介紹過，第一位是有關主計室的課員，是 112 年三等地方特考

錄取的劉秦瑜，她是在今年的 6 月 3 日到職，第二個部分是民政課員職缺，

我們是商調市公所課員彥吉來擔任，113 年 10 月 4 日到職，彥吉課長同時也

是代理建設課的課長，第三個部份是我們的主計主任，原本的主計主任調走，

那我們就從台東縣警察局的會計室商調我們的美娟股長來到任，她是在今年

的 10 月 16 日到職。第二是有關遷調人員的部分總共有 7 位，第一位是我們

的主計室課員富忠在今年的 6 月 3 日陞任知本國中會計主任，第二部分是我

們農觀課辦事員陳銘調任屏東縣竹田鄉公所村幹事職務，今年 7 月 22 日到

職，第三部分是公造所所長原郭慶宏所長在今年 8 月 5 日調任馬蘭榮家組員

職務，第四個部分是原本的民政課課員素禎姐，那她在今年 8 月 5 日陞任我

們本鄉的公共造產管理所所長的職務，第五個部分是原本農觀課課長詹軒課

長，那她在今年 8月 30日調任中央的農糧署東區分署技佐職務，第六個部分

是原本建設課課長吉萱，她在今年 9 月 1 日調任屏東縣獅子鄉公所技士的職

務，再來就是我們原本主計主任秀靜主任，在今年 10 月 16 日調任臺東地政

事務所會計主任職務。再來是有關於考核制度的部分，我們相關的獎懲還有

出勤的部分都是確實依照相關規定來辦理。其中在平時考核的部份，我們每

年的 4 月跟 8 月各辦理一次平時考核。另外有關獎懲的部分，今年的 5 月至

10月份我們開過一次考績會，審議有 12件，敘獎有 210人次。再來是有關於

待遇福利的部分，有關員工子女教育補助的部分，我們包含代表會在內總共
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補助 9 人，子女教育補助的總額是 183,000 元整。另外有關慶生會的部分，

今年 5月到 10月目前舉辦 2次慶生會。最後是在退休撫卹的部分，有關於照

顧退休公務員的部分，我們發放月退休金的部分今年 5到 10月發放月退休金

總共有 12人，這 12人是有含代表會的人數，總發放是 1,417,468元整。第 2

個部分是有關於遺族年金的部分，已故人員莊侃輝等 7 位遺族，在今年 5 到

10 月份總共發放遺族年金計新台幣 556,368 元整。再來第 3 個部分是有關於

月撫恤金的部分，我們的故曾文成秘書他的遺族月撫恤金，今年 5至 10月總

共發放 57,048元整。再來有關於上班假日天數統計部分就跟大家稍微修正一

下，因為有一個是康芮颱風是在我們印刷之後，在 10 月 31 日有宣布停止上

班上課，所以這邊 10月的部分停班停課就多一天，實際上班天數就在少一天，

後面的第 30 頁到第 36 頁，就是我們本所員工的差假紀錄表，這邊提供出來

供各位參閱，以上是人事室的報告，謝謝。 

    主計室王主任美娟： 

        會計室報告，第一部分是歲計業務，113年總預算上半年結算，歲入歲出

的結餘是 67,751,462元，第二部分是 113年第一次追加減於 113年 7月經代

表會第 22屆第 8次臨時會議審議通過，整個追加減預算是歲入歲出是短絀了

-1,290,000 元，第三部分是 114 年總預算案也編製完成，歲入歲出都是

172,487,000 元，整個歲入歲出餘額是 0，也將在代表會第 22 屆第 4 次定期

會中提出來審議。第二部分是會計業務，113年截至 9月底會計報告收支結餘

是 52,249,259元，第二部分是截至 9月份帳列保留數還有一部分尚未執行，

應收歲入保留數有 2 千 7 百多萬元，應付歲出保留數有 1 千 5 百多萬，這部

分也請各業務單位能夠控管各計畫的執行進度，並請在保留期限內完成。第

三部分是統計業務，本鄉 112年統計年報也在 10月底編製完成並公告在官網

上，依據縣府提供各項公務統計方案的規定以及各課室業務單位的統計年報

編製，然後順利的將本鄉公務統計業務落實執行，以上。 

 

五、上次會議議決案執行情形報告 
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台 東 縣 東 河 鄉 第 2 2 屆 鄉 民 代 表 會 

第 9 次 臨 時 會 代 表 建 議 案 執 行 情 形 彙 整 表 

類別 編號 建 議 案 由 議決情形 執 行 情 形 提案人 附署人 

建 

設 

類 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

01 

 

 

 

02 

 

 

 

03 

 

 

 

 

04 

   

 

 

 

05 

 

 

 

 06 

 

 

 

建請鄉公所於泰源

村蔴竹林 1004-8 帝

號興建排水溝乙案。 

 

建請鄉公所整修南

八里產業道路乙案。 

 

 

建請鄉公所整修都

蘭村 16 鄰通往水往

上流產業道路排水

溝乙案。 

 

建請鄉公所於都蘭

往月光小棧方向十

字路口加設凸面鏡

乙案。 

 

建請鄉公所於鉛橋

旁野溪堤防加高乙

案。 

 

建請鄉公所於北源

農 場 支 線 高 原 段

2723-98 地號鋪設水

泥乙案。 

照案通過 

 

 

 

照案通過 

 

 

 

照案通過 

 

 

 

 

照案通過 

 

 

 

 

照案通過 

 

 

 

照案通過 

 

 

 

因預算已用罄，擬

規劃 114 年 1 月下

旬規劃執行辦理。 

 

因預算已用罄，擬

規劃 114 年 1 月下

旬規劃執行辦理。 

 

因預算已用罄，擬

規劃 114 年 1 月下

旬規劃執行辦理。 

 

 

經現勘該路口確有

視野障礙，預計 10

月下旬設置反光

鏡。 

 

該案涉及水保署設

施，擬函請主管機

關研議後續辦。 

 

因預算已用罄，擬

規劃 113年 12月下

旬執行辦理。 

 

吳占勝 

 

 

 

陳季微 

 

 

 

陳季微 

 

 

 

 

陳光明 

 

 

 

 

陳光明 

 

 

 

陳光明 

 

 

 

林貴賢 

陳光明 

 

 

陳光明 

黃美珠 

 

 

陳光明 

黃美珠 

 

 

 

黃美珠 

吳占勝 

 

 

 

黃美珠 

吳占勝 

 

 

黃美珠 

吳占勝 
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李秘書弘宇：有關上次代表建議案執行情形秘書室報告，大部分都是建設類總共

有 8個案子，8個案子裡面其中第 1案有關於吳代表提出蔴竹林的排

水溝，還有第 2 案陳季微陳代表提出南八里的產業道路，第 3 案陳

代表季微所提出的都蘭 16鄰通往水往上流產業道路排水溝的這個案

子，跟第 8 案周代表燕稜所提出的台 11 線往興隆社區排水溝改善

案，那因為我們小型工程的部分到目前為止已經大概使用吿盡了，

所以這個案子我們已經納到明年度規劃執行之中，有關於第 4 案陳

代表光明所提出來的往月光小棧十字路口反光鏡的部分，大概最近

已經完成了，那這次颱風不曉得有沒有被吹掉，我們會繼續關心一

下這個案子，第 5案也是我們陳代表光明所提的鉛橋堤防加高案子，

這個案子我們向水保署提出申請，至於結果怎麼樣，我們現在目前

正在研議中。第 6 個案子陳代表光明所提出的有關於北源農場支線

高原段 2723-98地號鋪設水泥乙案，規劃在 12月下旬的時候執行。

第 7 案陳代表光明所提的在都蘭五線農路鋪設水泥案，因為這個地

方經過會勘了以後，這個地方並不是一個公眾進出的一個需求，那

這個案子再研議，以上報告，謝謝。 

 

 07 

 

 

 

 08 

 

建請鄉公所於都蘭

五線農路鋪設水泥

乙案。 

 

建請鄉公所於台 11

線 140.5K 處往興隆

社區排水溝改善乙

案。 

 

照案通過 

 

 

 

照案通過 

 

該區無公眾使用之

需要，窒礙難行。 

 

 

因預算已用罄，擬

規劃 114 年 1 月下

旬規劃執行辦理。 

 

 

陳光明 

 

 

 

周燕稜 

 

黃美珠 

吳占勝 

 

 

林貴賢 

黃美珠 
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肆、第  二  次   會   議  記  錄 

時間：113年 11月 05日（星期二）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長陳碧燕   建 

      設課課長陳彥吉  農業暨觀光課課長葉釋璟  原住民行政課課長高鳳伸 

      清潔隊隊長黃仕涵  圖書館館理員徐瀅馨   主計室主任王美娟   公共 

      造產管理所所長李素禎  人事室管理員陳企頤   本會秘書吳芳婷 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

   

一、報告事項：  

（一）本會秘書報告：本次定期會第二次會議，出席代表已達法定人數，請主   

席宣布開會。 

（二）主席：本屆第 4次定期會第二次會議，已達法定出席人數，宣布開會。 

 

二、各課室及附屬單位工作報告：農業暨觀光課、原住民行政課、清潔隊、圖書

館、公共造產管理所 

農業暨觀光課葉課長釋璟： 

    參照書面資料第 18-20 頁，首先是農情調查的部分，農情調查的部分作

物包含很多，主要針對的話就是我們的水稻進行調查，還有其他品項的

作物，113年的調查已經完成了目前正在登打中。水旱田利用調查計畫補

助是第二期休耕轉作獎勵金的發放，綠色環境給付也在上一個月勘查完

成，勘查沒有過的話我們都會打電話跟書面資料請他做補正，補正完之

後我們才會去勘查第二次，現在已經到中央抽查的階段了，今天是 5 日
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應該是現在目前他已經正在做抽查，我們承辦人會跟農糧署還有縣政府

的人一起去做勘查，就是休耕的部分。觀光推廣的部分是 113 年海域生

態旅遊推動計畫，活動天數是一天遊客總人數是 250 人，周邊活動人數

是 100人，媒體觸及的話大約 1700人觀看。再來是天然災害的部分，113

年有凱米颱風跟山陀兒颱風，那這兩個颱風對於本鄉的農作物雖然有影

響但是沒有到受災可以領取獎勵金的情況，這兩個颱風在前面是沒有作

開設的，一直到前一陣子康芮颱風來的時候我們就有送速報上去，有核

定就是台東縣都有達到受災的標準，所以我們有在昨天的時候就已經進

行受理開放申請獎勵金的部分，還有一個是農民可以來申請低率貸款，

就是兩個都會同步進行，漁船的部分也是有開設。再來是農用證明的核

發，今年的話是到 10月截止是 48件，土地筆數 73筆，再來是農業設施

容許使用的案件，到目前今年開始有 41 件，資材室的案件有 19 件，灌

溉設施主要大部分是蓄水池的部分有 5件，補辦農路是 11件，大部分的

農路其實也不是農民他們自己鋪設，有些是公所或者是縣政府水保局去

協助鋪設，但是他們在國產屬換約的時候需要出具證明，那我們就會協

助他去進行補申請這個農路設施的部分。再來是山坡地管理的這部分，

就是縣政府水保科他們會去根據每一個月衛星拍攝的變異點去做勘查，

今年到 10 月截止前受理的案件是 38 件，每個月他都會發一次要去勘查

的清冊，目前絕大部分的變異點的情況都是我們災修工程計畫被拍攝

到，比較少農民違規的部分，目前農民違規的部分大概只有收到 1 件。

再來是林業管理的部分，113年造林檢測跟獎勵金造冊報送完成，然後造

林新植及撫育勘查目前刻正辦理中。畜產推廣的部分，113年第二季及第

三季畜禽調查皆 38戶飼養戶，均已調查報送完成，5月也調查報送完成，

預計 11月底開始養豬頭數的調查。野生保育的部分電圍網架設資材預計

補助金已經截止，目前的話欲申請的有 4戶是登記在 114年度的。113年

狂犬疫苗巡迴已施打完成。再來是水產的部分，5月養殖放養量申報已完

成，每月定期調查魚貝苗生產情形。再來是農機具證明的核發，辦理的

案件是 26件，換證的案件有 29件。報告到這邊，謝謝大家。 

原住民行政課高課長鳳伸： 
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    原住民業務報告請參閱書面資料地 21-23 頁，除了例行工作之外，可能

將重點報告及補充說明，綜合業務的部分， 8 月 17 日在東河國小舉辦

113年度瑪洛阿瀧聯合豐年祭，我們參賽報名的人數有 537人，活動現場

人數有 1500人，那我們今天下午就是 3點要在縣府要做這個期末報告的

簡報，那就是將列入明年度經費審查的參據。第三有關於偏遠及原住民

族地區瓦斯桶裝差價補助受理 1,023件，補助款預撥的時間是在 11月 15

日。第五點 113年度花東廁換改造執行計畫申請案有 17戶，第一類跟第

二類是補助 5萬元，第三類是補助 15萬，我們共計補助 145萬，那這個

廁換改造計畫補助大大提升族人生活品質安全性及方便性，如果明年度

還有這樣的計畫，如果代表們有就是民眾有相關的需求可以盡量的提

報，第八點就是有關於本鄉文化健康站服務長者，就是有 5 個文健站包

含都蘭、隆昌、東河、阿奚露艾、阿拉巴灣等 5 個站，合計有 216 個長

者，社工員每個月都會輔導目前是 23次。文健站的部分最近有舉辦健康

操的初賽，那我們本鄉有都蘭及阿奚露艾文健站就是榮獲進入台東區的

決賽入門票，預計在 11月 12日及 13日在台東縣立體育館辦理這個決賽，

那我在這邊補充說明的就是鑑於去年基拉菲婻他們在雨中舉辦的豐年

祭，經部落的頭目上來陳情由鄉長向縣府來爭取補助，7 月 15 日已經核

定補助 32萬來辦理基拉菲婻新增帝王帳的設備補助，目前已送總務辦理

標案當中，再來就是我們 112 年度的原住民族口譯設備建置計畫，那原

住民族委員會今年核定 477 萬 1 千元，目前已經決標金額是 435 萬元，

得標廠商將於就是在我們本所 2 樓來建置口譯設備，裝置工程預計在 11

月底完成。昨天建設課長有報告就是瑪屋撈外跟阿拉巴灣已經就是完成

設計規劃的階段，目前還有兩個部落有屬意聚會所的所址，那基拉菲婻

已經在 10月 17日在北源活動中心召開部落會議，決議會址在高原段 1804

地號，就是跟部落的會議紀錄送本所之後，我們再送土地撥用計畫到國

有財產署來進行後續的作業，我們在 10 月 21 日的時候，阿奚露艾部落

就是有關聚會所的研商會議，就是原訂聚會所的所址在高原段 2634-10

地號，因為經協商承租戶地上種植的經濟作物，經協商之後移撥土地的

意願非常低，所以在這個研商會議當中，建議改到高原段 2634-7地號，
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坐落在台 23 線 37.9K 的位置，有涼亭那個地方，希望在這個就是台 23

線路邊可以增進部落間集會的聚集跟情感的交流，也增加它的便利性。

最後一點就是我們在 10 月 21 日的時候召開部落會議的會議前的研商會

議，在這個會議當中決議就是在金樽漁港的環境改善暨活化利用計畫這

個土地開發案，其諮商同意權在 11 月 15 日下午 2 點召開會議，由我們

公所來協助查調東河村的原住民家戶清冊，然後並在 10 月 28 日協助發

開會通知的行政作業，還有張貼訊息的公告，也感謝東河村長還有鄰長

協助發放開會通知，也在同一天 11 月 15 日召開公共事務的部落會議，

會議當中就是要製定東河村的部落章程還有改選部落主席。接下來就是

要報告就是原住民保留地這部分，截至 10月底受理總案件是 4,620件，

新受理的案件是 58 筆，會勘總數是 217 筆，較去年 62 筆多了 3.5 倍，

縣府委外測量定位有 98 筆，比去年的 50 筆多了將近 2 倍，權利回復執

行情形是 74筆，也比去年多了 1.6倍，以上是我們原住民行政課業務報

告。 

    清潔隊黃隊長仕涵： 

        首先先跟各位報告一下這次的康芮颱風本隊的清運狀況，截至昨天出動

清運人力 113人次，出動 31輛次的工作車，目前清運的總重量約 450噸，接

下來進行工作報告，依據廢棄物清理法在每年 7 月 1 日開始徵收廢棄物清除

處理費，也有進行往年沒有繳費的人的催收。在各村環境的部分，我們會依

據代表或者是各村長的通報進行砍草、砍樹及髒亂點的清運，每個月都有安

排消毒的作業，除非遇到下雨，我們會往後一個禮拜推延。在環保局業務方

面，環保局四次的抽查，全數是通過的，在於實地環境考核的部分，昨天鄉

長提到本鄉獲得第 2 名，然後我們的興昌村榮獲第 5 名，在資源回收工作的

部分，10月 17日的時候已經跟環保局進行書面報告了，結果待通知。在上禮

拜三到禮拜五之間辦理了我們教育觀摩活動，禮拜五當天趕回進行清運的工

作，當天晚上收隊時間已經將近 12點了，在焚化爐我們垃圾場的垃圾運到焚

化爐作業，本所自行清運量 407噸，委外廠商清運的重量為 547噸，將近 1000

噸，場內預計還留有的總重量約 2000多噸。在海岸部分，由馬武窟溪以南到

加母子灣每個禮拜會輪流到各地去撿拾垃圾，目前遇到兩次颱風連續的打
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擊，海岸的清理工作會比較困難，這部份我們會再去跟東管處協商。以上報

告，謝謝大家。 

   圖書館徐館長瀅馨： 

       圖書館這邊做 5月份到 10月份工作報告，請參閱第 43頁，我們從 5月到

10月之間我們的圖書借閱人數總共是 349人，辦理借書證的人總共增加了 37

人，流動冊數是 4055 冊，下面的話第 5 點的部分，我們在 8 月 23 號我們有

進行了下半年自衛消防編組演練，還有今年的 8月底一直到 10月底我們有陸

續進行了 6 個場次 20 小時的多元閱讀活動，來培養本鄉讀者良好的讀書習

慣，也鼓勵鄉民進入圖書館，最後是另外要補充的是有關館舍耐震補強事宜，

我們現在刻正請合約的廠商依據審查委員的意見進行修改，希望能夠爭取第

三階段教育部補助款，以上是圖書館的工作報告，謝謝。 

公共造產管理所李所長素禎： 

    請代表參閱工作報告第 42頁，另外補充說明是我們東河迦園生命紀念館收費

標準，這也是代表所關心的事，我已經將收費標準表影印放在各代表的桌子

上面，請各位代表參閱，若有什麼問題的話，隨時可以跟我們聯絡，我會為

各位代表做詳細的報告，謝謝。 

         

三、審議鄉公所提案 

鄉公所提案 

類 別 建設類 編           號 第 1號 

提 案 單 位 東河鄉公所 

案 由 

行政院公共工程委員會核定補助本所辦理 113年 7月凱米颱

風公共設施災後復建經費(共 17案)，計新臺幣 2,041萬 9,000

元整，敬請 貴會同意先行墊付容後追加轉正，以順遂業務推

展，敬請審議。 

說 明 

一、依據臺東縣政府 113年 10月 15日府建工字第 1130230339號函辦理。 

二、本次核定工程案件名稱及經費明細如下: 
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工程代

碼 

核列序

號 
復建工程名稱 建議經費 

H3 011 113年凱米颱風東河鄉南八里農路災害復建工程 954,000 

H3 023 113年凱米颱風東河鄉隆昌農路災害復建工程 1,643,000 

H3 024 113年凱米颱風東河鄉興隆社區農路災後復建工程 1,174,000 

H3 025 113年凱米颱風東河鄉興昌農路災害復建工程 1,500,000 

H3 027 113年凱米颱風東河鄉那界農路災害復建工程 1,001,000 

H3 012 113年凱米颱風東河鄉牧場農路-1災後復建工程 645,000 

H3 017 113年凱米颱風東河鄉牧場農路-2災後復建工程 1,432,000 

H3 018 113年凱米颱風東河鄉天池農路災後復建工程 448,000 

H3 019 113年凱米颱風東河鄉馬達及達農路災後復建工程 666,000 

H3 028 113年凱米颱風東河鄉花固農路災後復建工程 376,000 

H3 020 113年凱米颱風東河鄉美蘭農路災害復建工程 1,360,000 

H3 021 113年凱米颱風東河鄉順那農路災害復建工程 584,000 

H3 035 113年凱米颱風東河鄉金都來農路災害復建工程 2,310,000 

H3 029 113年凱米颱風東河鄉北溪農路-1災害復建工程 830,000 

H3 030 113年凱米颱風東河鄉北溪農路-2災害復建工程 1,675,000 

H3 031 113年凱米颱風東河鄉北溪農路-3災後復建工程 2,460,000 

H3 032 113年凱米颱風東河鄉北溪農路-4災害復建工程 1,361,000 

                                  合計 20,419,000 
 

辦 法 敬請審議，惠予通過。 

審 查 意 見 照案通過。 

決 議 照審查意見通過。 

類 別 建設類 編            號 第 2號 

提 案 單 位 東河鄉公所 

案 由 

臺東縣政府核定補助本所辦理「均衡城鄉-都市計畫區外非公

路系統道路改善計畫」，補助款 530 萬，配合款 70 萬，計新

台幣 600萬元整，敬請 貴會同意先行墊付容後追加轉正，以

順遂業務推展，敬請審議。 

說 明 

一、依據臺東縣政府 113 年 10 月 17 日府建土字第 1130232967 號函辦

理。 

二、本次核定工程名稱及明細如下： 

(一)工程名稱：臺東縣東河鄉牧場道路改善工程。 
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(二)核定經費： 

    1、補助款：新臺幣 530 萬元整。 

    2、配合款：新臺幣 70萬元整。 

    3、合計：新臺幣 600萬元整。 

辦 法 敬請審議，惠予通過。 

審 查 意 見 照案通過。 

決 議 照審查意見通過。 

類 別 原住民行政類 編            號 第 1號 

提 案 單 位 東河鄉公所 

案 由 

辦理臺東縣政府同意本鄉基拉菲婻部落新增帝王帳設備補助

實施計畫一案，經核定補助經費計新台幣 32萬元整，敬請 貴

會同意先行墊付，容後追加轉正，以順遂業務推展。 

說 明 
依據臺東縣政府 113 年 7 月 15 日府民自字第 1130157197

號函辦理。 

辦 法 敬請審議，惠予通過。 

審 查 意 見 照案通過。 

決 議 照審查意見通過。 

 

四、審議 114年度總預算案第一讀會 

審議 114年度總預算案第一讀會 

類 別 主計類 編           號 第 1號 

提 案 單 位 東河鄉公所 

案 由 請審議本鄉 114年度總預算案。 
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說 明 

一、依據預算法、114年度總預算編製作業手冊、地方制度法  

    第 34條第 3項第 1款規定辦理。 

二、本鄉 114年度總預算案： 

    歲入 1億 7,248萬 7,000元整， 

    歲出 1億 7,248萬 7,000元整， 

    歲入歲出平衡。 

三、114年度總預算案如附件。 

辦 法 敬請審議，惠予通過。 

本案進入第一讀會，請各位代表審議。 

代表審議：鄉公所 114年度總預算案，第一讀會通過。 

補充說明 

鄭主席志昌：主任有沒有需要補充說明嗎? 

王主任美娟：沒有。 

 

伍、第  三  次  會  議  記  錄 

時間：113年 11月 6日（星期三）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：葉鄉長啟伸   李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長 

      陳碧燕   建設課課長陳彥吉    農業暨觀光課課長葉釋璟   原住民行政 

      課課長高鳳伸  清潔隊隊長黃仕涵    圖書館館理員徐瀅馨    主計室主 

      任王美娟  公共造產管理所所長李素禎  人事室主任陳企頤  本會秘書吳 

      芳婷 
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一、 報告事項 

   (一)本會秘書報告：本次定期會第三次會議，出席代表不限定出席人數，請

主席宣布開會。 

   (二)主席：本日議程是鄉長施政總質詢，出席代表不限定出席人數，現在宣     

       布開會。 

二、鄉長施政總質詢 

    鄭主席志昌：各位代表今天是鄉長施政總質詢，各位代表請。 

    陳代表光明：我們第一天有看見我們鄉長的施政報告，我們也都看見了，在

鄉長的帶領之下，我們也看見這幾次的活動，都辦得非常圓滿，

尤其是我們對外的這個交流，我們的外交我們的鄉長的帶領非

常不錯，也因為交流，當然這個當中就會有這個互相認識之後，

知道我們地方在哪裡，尤其就像那個辦瑪洛阿瀧活動，鄉長邀

請那麼多嘉賓過來也讓更多的人認識我們東河鄉的美好，在這

裡我要講的是，我一個建議啦，是因為這樣子在我們整個海岸

線幾乎每一個部落，幾乎每到一個部落的時候一個應該是他們

的門面好啦，都會有設一個部落意象，我建議說在這個部分我

們鄉長能夠在這個施政方向能夠再加這一項，讓我們從都蘭一

直到東河這裡都能夠有設一個部落意象，也讓更多的人認識，

每到經過一個部落的時候，我就知道這個是什麼部落，希望我

們鄉長在這個部分我做這樣的一個反映建議，希望能夠明年增

加這一項讓我們更美好啦，從我們的門面能夠看見我們東河的

好，以上做這樣的一個建議。 

    葉鄉長啟伸：陳代表的建議很好，其實這個我們也一直在努力，我們現在目

前為止曾講過，除了部落以外，我還要做的是我們跟其他鄉的

交界，讓大家來到東河就知道，經過這裡就知道來到東河，這

條錢其實應該很快，看星期天成果怎麼樣，星期天晚上有那個

原民會主委會下來，我會請原行課課長把這個案子列下去，各

個部落的金額可能會小一點，那我們先從部落跟那個所謂的界

碑，我們可能這一條就朝另外一個單位去要，星期天那個原行
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課長記起來把這個納入，那天晚上直接把計畫書給主委，這個

應該很肯定的會有，好不好，謝謝。 

    陳代表光明：鄉長這樣的回應，希望我們明年能夠看見，謝謝。     

    陳代表季微：有兩點，第一點是其實在施政報告裡面我們大家都知道今年鄉

長一直頻繁的出國跟縣外的考察，但是在施政報告裡面並沒有

看到說鄉長到哪裡然後看了什麼有什麼收穫，所以等一下可能

請鄉長這邊簡短的說明一下，第二點是我們鄉內經歷了兩次颱

風海葵跟康芮，但是鄉內其實不管洞內、洞外我們停水停電的

問題都非常的嚴重，不管是三天、五天甚至一個禮拜，未來剩

下兩年的任期，我們也期望說鄉長這邊可不可以提出什麼較具

體的改善計畫，以上兩點。 

    葉鄉長啟伸：謝謝陳代表的指教，那個出國大概今年 3 趟吧，一次是我們公

所去參訪富國島這個報告這個都有，我們會後可以提供給陳代

表，還有去瑞士那個是跟縣府，由縣府出錢，這個報告如果要

其實跟縣府要也有，因為不可能是我寫的，帛琉是原民會邀請，

去帛琉我們的邦交國參加他們的國慶日，我們等於是特使團之

一，但是因為山陀兒的關係，我們 9月 30日就提前回來了。所

以沒有參加到人家的國慶，他國慶日是 10月 1日，因為山陀兒

的關係就提前回來了。至於說搶災的部分，我相信這一次康芮

颱風的速度，我們明顯比去年的海葵要快多了，當然每一次的

搶災、搶修，搶險都是一次的檢討，像這一次村長們反映上來

的有些時候國軍的反應或是支援的那個意願，沒有像以往。像

以往村長帶著大家就趕快帶著衝，但是這一方面這個禮拜五國

軍後指部的指揮官他也會親自來跟我們做溝通，這些我們都一

直在檢討當中，當然大家都希望說，水電地下化這謝謝秘書，

這有些時候有些地方要看，我們建議但是有些地方是不是還是

要自來水還是電力公司他們可以配合，那這個我們會陸續提

出，再接下來颱風我相信經過幾次的颱風的歷練，我們的團隊

會很越來越孰悉，而且包括我們的村長跟我們公所團隊的配
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合，也會越來越好，好，謝謝，以上報告。 

    吳代表占勝：鄉長以上任兩年，我們代表會代表所提案一些小型工程的部分，

也希望鄉長多關照一下，我們鄉民也是需要建設，跟鄉長提示

一下，讓我們繼續為民服務的機會是這樣子的啦。第二個問題

就是這次我們的瑪洛阿瀧的好像公所這邊原行課這邊的部分，

好像公所你們之間好像沒有溝通，像一些什麼趣味競賽的部

分，有的是在摸魚還是放水這部分，希望公所這邊能夠互相配

合，讓鄉民得到公平競爭的方式，以上跟鄉長報告一下，謝謝。 

    葉鄉長啟伸：謝謝吳代表，跟吳代表報告小型零星工程 ，像我們第一天的時

候秘書有報告，各位的小型零星工程今年真的是錢用的差不多

了，除非就像我剛剛講的星期天我們會遇到主委，我們會加報

一些計畫，那可以提早我們幫各位提早做，如果不行，各位上

面也有看到 1 月一定幫各位執行完畢，第二件應該不會有什麼

混水摸魚的事情，是說有些時候可能是我們要的經費太多，以

往哪裡有這麼多經費，趣味競賽還有獎金，這個其實會後我們

有做過檢討，明年可能我們會把趣味競賽給取消，恢復原住民

傳統競技，這樣子是不是因為這些趣味競賽本來是想說大家開

開心心，也有錢可以領，其實金額也不高，但是我在這裡跟那

個吳代表報告，今年我們辦的瑪洛阿瀧比照其他鄉鎮，我們給

的展演費加那個訓練費加便當還有美食券，一個人大概 1000

元，成功鎮一個人只有 300元 ，其實很多事情我必須在可能在

這裡講有些是，不要講別的鄉鎮好不好，我們自己編列的錢多

少，那在教育部要的競爭型的運動愛台灣我們拿了 110 萬，原

民會補助我們 100 萬，我們自己編列 150 萬，其實我們自己編

列的活動只有 150 萬，那如果這些錢要不到，那我們可能就是

來大家跳跳舞展演一下，只有這些活動，也沒有這些困擾，當

然吳代表講的也有道理，因為可能是我們團隊裡面大家彼此之

間，他的那個訊息沒有做的這麼好，訊息的溝通沒有做的這麼

好，這個我們會持續加強，謝謝吳代表。  
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主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文   

陸、第  四  次  會  議  記  錄 

時間：113年 11月 7日（星期四）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長陳碧燕   建 

      設課課長陳彥吉  農業暨觀光課課長葉釋璟  原住民行政課課長高鳳伸 

      清潔隊隊長黃仕涵  圖書館館理員徐瀅馨   主計室主任王美娟   公共 

      造產管理所所長李素禎  人事室管理員陳企頤   本會秘書吳芳婷 

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文   

                                              

一、報告事項 

   (一)本會秘書報告：本次定期會第四次會議，今天的議程是各課室綜合質詢，

出席代表不限定出席人數，請主席宣布開會。 

   (二)主席：現在我們宣布開會。 

二、各課室業務綜合質詢 

 鄭主席志昌：請發言。 

 陳代表光明：我們知道我們身為一個不管是公所還是我們代表會，我們都是在做

這個為人民服務的工作，想說最近這兩個月來了兩個颱風，我是要

問的阿，那個關於我請教那個農業課，在你的那個資料下，從那個

山陀兒颱風那個時候，因為是很多民眾在反應，我想你那邊應該有

這個按照你們資料，我是想說這個颱風期間，那我們光是公家機關

遇到颱風都會有颱風假，想說這個我們農民遇到這樣的天災的時候
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也是不得已，想說因為第一次颱風的時候是因為雨大嘛，他們所撒

的那個休耕這些種植的苗，有的都長得不夠多，想請教那個課長在

你資料那邊多少那個沒有通過的。 

 葉課長釋璟：因為我們在那個第一次勘查的時候，然後針對不通過的情況我們有

撥電話然後也有寄通知書，那因為第二次的時候已經離勘查時間蠻

進的，所以第二次勘查的時候，其實我們有放寬就是那個標準，就

是一般來講他們農糧署抽查的時候，你那個休耕的作物一定要長到

一定的高度，或是那個種植密度他才會讓你通過這樣子，但是我們

公所自己在認定的時候，每次考量到颱風的因素我們就有我請大家

在審查的時候去，在勘查的時候就要放寬標準，就是基本上我們看

他有翻過田，然後田區確實是有撒種子這個情況，我們就會考量說

是不是要讓他可以通過這樣子，但是那個風險就是他們農糧署在做

抽查的時候，應該他們可能不會接受這個條件，因為他之前農糧署

的函示是講說過如果是因不可抗力因素導致的話，農民須做補植。

那我們也是就考量… 

 陳代表光明：這嚴重的天災唉。 

葉課長釋璟：對，我知道所以我們就考量天災，我們就放寬那個標準。 

陳代表光明：那你那邊還是有一些沒有通過的這樣子。 

葉課長釋璟：其實有一些不通過他是種錯品項，譬如說他申報的是太陽麻，然後

他這次種油菜，主要是申報品項跟種植的作物不符合，或者是說我

們去勘查的時候他的田區完全沒有翻過的痕跡，然後就是雜草叢

生，如果這個情況的話要說是天災的話就…，因為我們要用照片去

佐證上繳資料，如果這照片出去的資料沒辦法的話，也是不太適合

去做這樣子的審認。 

陳代表光明：像會有那個他申報結果沒有翻耕還是都沒有去處理有這樣的情形。 

葉課長釋璟：這個樣態蠻多的，有一些真的就是雜草叢生，如果說我們要去審認

說他是因為天災所以作物長不出來的話就比較不適合。 

陳代表光明：因為種植一直到你們來勘的時間大約兩個月。 

葉課長釋璟：是。 
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 陳代表光明：那個草跟種植的你知不知道誰長得比較快？是雜草嘛。 

葉課長釋璟：是。 

 陳代表光明：所以你說沒有翻耕有這樣的事實，如果說這樣的話真的是沒有辦法 

讓他過，只是說如果我講那個原因是說，跟多替一下農民想一下啦。 

 葉課長釋璟：我們會。 

 陳代表光明：幾乎我們東河鄉各村幾乎都是農民居多，我們要服務的對象幾乎也

都是農民，能夠在你們勘查的時候，你們去看的時候多位農民想一

下，是不是有沒有所謂的可以放寬一下。現在上面不是也都要從寬

嗎？因為天災嘛，農民不會偷雞摸狗，他一定會去打田啦，那個撒

的那些種子長不長有時候因為天候乾燥或是怎麼樣，下大雨也會有

那種長不出來的情形，只會是雜草長得比較快會有這種情形嘛。 

 葉課長釋璟：好，謝謝代表給的意見，那我之後我會考量到天災的因素，然後看

看是不是再用其他方式去審認就是如何去證明他這個樣態真的是

因為天災，他確實是有翻過田的情況，然後想辦法給他去做審認這

樣子。但是還是要避免說完全沒有翻耕，或者是… 

 陳代表光明：沒錯啦，連翻耕都沒有翻耕的話。 

 葉課長釋璟：對，還是要想辦法怎麼樣子去把這兩個東西鑑別出來。 

 陳代表光明：有時候大家都體驗到颱風來的時候，公告颱風來了什麼強烈颱風、

中度颱風結果勒，有時候沒有掃到我們這裡來啊，同樣我們也是依

樣放那個公假，我舉這個例子我們有時候會去對農民所種植的東

西，你稍微地朝這方向去，你盡量啦從寬啦，以後你們去勘查的時

候，先考慮到農民，好不好，我一個建議啦。 

 葉課長釋璟：謝謝代表的意見那是說那個勘查的時候遇到天災的話，審認的方式

我會再跟課室的同仁在演繹一下看看如何在考量農民有翻耕的情

況，然後天災來的時候去做認定，然後那個之後在農糧署也有開會

的話，我會提出說如果在休耕的時候的那個種植期間如果是天災

來，那我們公所去審認的時候應該要怎樣去調整那個標準，我也會

提出來然後看主管機關他們怎麼樣子去解決這個問題。 

 李秘書弘宇：另外再補充如果說那個在風災來之前，農民如果說可以舉證他那個



36 
 

綠肥的部分已經到達某一定程度的話，用照片舉證是不是農糧署那

個地方能夠採納，好不好喔。 

 陳代表光明：盡量多為農民，因為那個打田要花錢要去買苗，其實補助都花在那

邊去，如果沒有得到補助的時候，等於是連那個最基本的回收不起

來，很多民眾都在講這個這樣的話，希望能夠多為這邊來著想去處

理農民的事情。 

 葉課長釋璟：好，謝謝代表意見，我會採納然後再跟主管們討論，也會跟上級主

管機關去演繹看看要用怎樣的方式來進行，謝謝。 

 陳代表光明：請教原民課課長，昨天看到你的那個工作報告，我講的是那個原保

地，這個幾十年來農民的問題都是這個比較多啦，上一次去年吧你

的這個表格裡面說有 60幾件去年的，今年有增加嘛 70幾件，通過

的已經核發那種，今年有減少，你不是說 74，喔是 46，我耳朵有

問題喔。 

 高課長鳳伸：今年已經所有權移轉案已經有達到 74，都整體來講都比去年還多，

因為我們同仁都非常積極辦理原住民保留地。 

 陳代表光明：嘿啦！你們很辛苦啦！說是想說我為什麼又再提這個問題，因為上

面從應該是兩年前還是就有所謂的那個家數作業方式，那因為之前

我在前 4年的整個核發那個所有權的，我再提這個問題是希望妳就

記一下有 400多件，鄉長第一任的時候我看淵智的那個報告資料有

400 多件，證明是說一年就可以做到 100 多筆，那為什麼我們這兩

年有所謂的家數的作業方式，因為上面也有補助人力或者是那個會

勘的人包括縣政府的測量的都會委外的嘛，所以這個是因為有所謂

的家數嘛，那為什麼我們比前四年每年的那個所做到的那個沒有達

到連 100件也沒有嘛，我想說提這個問題是想說課長你就參考想說

我們是不是再用另外更好的方法或是更還是再需要人力，你再斟酌

看看，多那個農民的包括我自己的我那邊的已經 20 幾年啦，這個

是實話啦，看了好幾次啦，已經是在民國 80 幾年剛剛政府有所謂

的那個剛開始有申請保留地，那個時候開始就已經申報申請了，到

現在都還沒下來，結果我們同樣一起申請的當然都會這樣講，別的
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農民也會講他的有我的沒有就會有這種問題，所以我講這個我時也

經歷這個問題，我那個已經快 30年了，所以說到現在都還沒下來，

我隔壁的是不要講這個不好的話，要追蹤的話是其實很不好啦，所

以想說我們的在執行的人員能夠稍微多細心一點、多體諒一下、多

了解一下民情，他們需要的是什麼，不要說不好會勘就不認真的去

處理，我像那個課長在你的底下的人員督促一下，我做這樣的一個

建議，希望課長能夠明年的時候會增加我們的那個件數，好不好。 

 高課長鳳伸：這邊補充一下，謝謝陳代表的關心，一直對我們原住民保留地這個

部分的執行的就是權力回復的這個案件齁，很多的民眾也這樣的反

應，有個十幾年二十年都有，那我在工作報告的時候有提到就是說

我們這次會勘的總數有到今年度有到 217 筆，比去年的 62 筆還多

了 3.5 倍，還有就是說我們委外測量定位的部分也大概是去年的 2

倍，這個是的原因就是因為去年國有財產署的工作人員，沒有工作

人員可以配合我們會勘，今年的話他已經有補足人力，然後我們大

概一個禮拜有兩次的會勘，所以我們不是我們只有公所自己做而

已，我們的是這個土地就是要經過一定的行政流程，然後還有相關

的主管機關像國有財產署、林務局等等的機關來做配合會勘，才可

以推展相關的業務，那我們會盡量的配合，然後盡速的就是像今年

度的案件就會比去年還多。 

 陳代表光明：好，希望是能夠增加核發的那個件數。謝謝，請坐，好以上。 

 林副主席貴賢：我想請問建設課課長，現在我們東河一條街已經開始施工了嘛，

對不對，就因為上次施工的第二天的時候就有人跌倒，因為他那個

施工單位就是因為住戶要那個他要回去他住的地方，但是他只由臨

時用板模，因為板模只有 60 公分，剛好那天雨天路滑，就剛好滑

倒跌到水溝那邊，對我上次有跟那個誰志杰講，因為人家跌倒了，

人家說要鄉公所負責，我是說你們怎麼處理，因為他斷兩根肋骨，

他是台北人他回去了，他本來參加這一次的那個衝浪比賽，就因為

這一次斷兩根肋骨就棄權，所以說我的意思是說因為他要施工做水

溝，他要過到他門前的時候，因為當時他只有用那個模板 60 公分，
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現在我想說假如說每一戶有要求的話，那個鐵板建議用寬一點，這

是我的要求，感謝。 

 陳課長彥吉：有關這部分謝謝代表非常關心我們工程的問題，那這個部份我已經

請孟維要求這個廠商在這個安全維護方面做的要更完善，因為也擔

心會一直發生這種事情，這是我們承辦每天都去看，以上謝謝。 

林副主席貴賢：還有一個那個太少了，閃光燈太少了有沒有，他那個太少了，因

為有時候他的，警示燈他那個警示燈太少了，叫他們注意一下。 

陳課長彥吉：我會要求他們再增加。 

陳代表季微：季微這邊有兩點想要質詢就是我們的建設課課長，課長首先要先歡

迎你來到我們東河，等於是回老家啦，可是也很幸運的是我們還沒

滿月就遇到風災了，那其實風災到現在已經一個禮拜了，但是民眾

一直在要求這個路燈修復跟那個反光鏡，因為這樣行車很危險，不

知道什麼時候可以修好，是不是可以請課長這邊回應一下。 

陳課長彥吉：謝謝陳代表對我們路燈業務的關心，這個路燈這次提報修復的總共

有 111 盞，那我們一直加強修復當中，現在目前到今天為止修復完

成的已經有 57盞，那我們會加強請廠商盡速處理。另外這個反光鏡

的部分，因為最近也很多民眾在提報希望增加這個反光鏡的設置，

那再加上最近的颱風也吹壞了幾個，那我們也在今天請承辦人把反

光鏡的那些材料全部搬出來，就是請廠商準備加強設置，以上報告。 

陳代表季微：還有第 2點就是我們在台 11線上面，其實我們東河鄉有很多的路燈

是沒有反光跟那個安全措施的，所以造成可能這一年來非常多路燈

被撞，然後就沒有辦法修復的事件，也希望建設課這邊就是可以去

改善一下。 

陳課長彥吉：代表所指的是那個，反光片嘛。 

陳代表季微：我們東河鄉的路燈，對，整個柱子。 

陳課長彥吉：柱子上面的反光片，好，是，我們在這一方面做加強。 

陳代表季微：OK，好，謝謝。第二個其實昨天有詢問鄉長說出國考察相關業務啦，

但是好像有一個是去日本，但我不知道哪個課室在執行的，是不是

可以回應一下去日本考察了什麼？ 
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陳主任企頤：去日本沖繩那這個是當時 9 月份的時候，當時是交由人事室這邊來

辦理，那我們也透過公所總務那邊來做採購招標這樣子，標給旅行

社來做辦理這樣，當時是去那個日本沖繩有四天三夜的行程這樣

子，那我們原本的目的計畫是要去拜訪就是參訪那個南城市役所當

地的行政機關，可能是因為語言一些的箝制跟溝通的部分有一點落

差，所以當時好像去到現場之後覺得說好像在禮儀上雙方好像沒辦

法日期時間地點一些細節沒辦法配合的很到位這樣子，所以這個行

程確實是沒有去到對方的機關裡面去做一個參拜訪，我們整個行程

四天三夜我們所參訪的點，按照招標契約所訂定的那個旅行社整個

安排的每一個點每一個行程確實去走到這樣子，整個四天三夜完整

的規劃，我們的因公出國報告目前還在整理當中這樣子，之後也都

會撰寫完畢，也都上傳到本所的官網這樣，那昨天我在聽那個鄉長

報告的時候我也有發現到，昨天代表問說鄉長整個今年出國一些次

次跟一些內容，那我就發現他講一講好像真有把日本有漏掉，因為

可能天數也比較短，因為去沖繩只有四天三夜，可能鄉長的公務行

程也很忙碌，所以在跟代表報告的時候他有可能漏掉沖繩這部分這

樣子。以上大概做個說明。 

陳代表季微：對，不用啦，這會有報告嘛，就看報告就好了，這樣就可以了，對。 

吳代表占勝：第一位請教公產所，所長因為今年，也算今年嘛。民眾為了那個墓

園的部分，因為沒有交給村長去處理噴藥的事情那個問題，所以說

看明年，掃墓節快到了這個部分是不是你們有在安排經費給村長來

負責，去噴藥的部分。 

李所長素禎：好，那明年就請村長，我們就拜託村長幫忙。 

吳代表占勝：以往都是交給村長去處理的，今年好像沒有到裡面去噴，他只有噴

道路邊緣那個部分。北源跟美蘭這部分，因為鄉民都在講，因為他

習慣了我們都是這個經費都是交給村長去處理的，去年也是沒有

阿，是公產所去處理的，他們只有噴一些產業道路而已，所以說是

這個部分，還是要再加強一下這個部分。 

李秘書弘宇：今年有發生這件事情，後來我們趕快做彌補的動作，所以我們在第
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一時間由公所這個地方先請村長先噴藥，噴藥完畢了以後再砍，所

以這一次等於分兩個階段做，百姓反應完畢了以後，我們就馬上改

善了。那明年的話，我們當然會尊重當地的村長，委託他們去執行，

畢竟比較有經驗，謝謝。 

吳代表占勝：接著就是請教我們建設課陳課長，去年的問題是因為前任的課長沒

有申請水資源的經費，倒是我們那個村長，各個村的村長沒有經費

去處理一些農路這個部分雜草，鄉民在那邊呱呱叫，這個部分是不

是明年度要請我們課長積極一下再申請。 

陳課長彥吉：好的，我們再看看在跟主管機關那邊去做申請。 

李秘書弘宇：這件事情我也補充一下，我們在今年度有申請所謂講的那個水資源

的費用，今年是有，去年是沒有，所以今年的水資源的那個經費的

部分，不管是泰源、北源或者是尚德還有都蘭村這四個村，都已經

執行完畢了，而且經費都已經核銷完畢了，有做，那水資源的部分，

如果說你今年沒有提出申請的話，他的費用會可以延續到明年併和

執行，是這個意思。 

吳代表占勝：好，謝謝。接著我們張課長，有關我們想請教一下因為我們泰源垃

圾場屬於是你們的管轄，是你們課室嗎，阿清潔隊，垃圾場目前是

有載運送到台東嗎？是有去。另外一個問題是我們公所都有回饋給

泰源社區，泰源發展協會，社區嘛。 

黃隊長仕涵：有，昨天下午送來了，六萬塊。 

吳代表占勝：喔，六萬塊，對這個部分的話，是不是你們要督導他們以臨社區為

主做那個清潔砍草的工作，不要說只砍底下那個步道而已，這樣就

核銷了，那我們民眾沒有感覺到什麼，是不是公所再督導這部分，

讓民眾能夠感受到這個回饋金，大家都有看的到，這是我提出來的

這一點。 

黃隊長仕涵：清潔隊這邊會再去跟社區發展協會做建議，那我們基於尊重各地方

請款他們要怎麼去運用，尊重各地方發展，這個部份我會跟協會再

建議看要去怎麼操作，那村長平時也會跟我們要砍草經費，就是看

村長跟村民怎麼去協調，那不足部分我們再提醒，謝謝代表。 
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吳代表占勝：謝謝你的答覆，好，以上幾位，謝謝。 

柒、第  五  次  會  議  記  錄 

時間：113年 11月 10日（星期五）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微  黃代表美珠    

      吳代表占勝  陳代表光明 

 

      鄉政考察                              

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文   

 

捌、第  六  次  會  議  紀  錄 

時間：113年 11月 11日（星期一）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長陳碧燕   建 

      設課課長陳彥吉  農業暨觀光課課長葉釋璟  原住民行政課課長高鳳伸 

      清潔隊隊長黃仕涵  圖書館館理員徐瀅馨   主計室主任王美娟   公共 

      造產管理所所長李素禎  人事室管理員陳企頤   本會秘書黃煜文(代) 

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文   

 

一、 報告事項 
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   (一)本會秘書報告：本次定期會第六次會議，今天議程是繼續各課室業務綜

合質詢出席代表不限定出席人數，請主席宣布開會。 

   (二)主席：本日議程是繼續各課室業務綜合質詢，出席代表不限定出席人數，

現在宣布開會。 

二、各課室業務綜合質詢 

鄭主席志昌：各位同仁請發言。 

吳代表占勝：我想請示一下社會福利社財課陳課長，我想請示一下因為民眾在詢

問有關於老人的福利，有關這個重陽禮金的部分，這個從上任的鄉

長他兩任，然後這一任幾年了都是 800塊，800壯士嗎？是不是這個

部分能不能再增加一點，別的鄉鎮的話是都是 1000以上，希望我反

映的明年度能夠增加，好，謝謝。 

陳課長碧燕：感謝我們吳代表對老人福利的關心，承如我們剛才代表提的因為包

含老人人數的增加，跟我們相關物價的調整，那我們持續一直在相

關重陽節禮金這部份來做一個考量，明年度的部份我們已經有把重

陽節禮金先把預算上面做一個增加，包含就是我們鼓勵長者用匯款

的方式，免得他還要奔波，所以匯款手續費這部分其實我們也都從

業務費來支應，明年度的預算有把鄉預算的重陽節禮金，從原先的

300調整到 500的部分，那這部份也就會請我們代表來做預算的支

持，感謝。 

陳代表光明：這個部份我要提的是我們建設課，也許可能跟原民課有相關，我先

提出，是因為這樣子之前好像有提過，有關於我們鄉內絕大部分都

是這個農民都在耕作種那個做農的工作，農民最需要的就是他們的

尤其是農路的部分能夠暢通，能讓他們能夠進出在做工的時候能夠

方便，我要講的是那個我們洞內目前就有三個地方，那個過水路面

幾乎到現在幾十年來好像都是走那個過水路面，是有常常反映常常

在講說能不能有方法，因為過水路面經常都是水，你那個水泥路久

了也會長青苔，也是會有危險性，比如說騎摩托車不小心會滑倒，

想說如果有新的方式，或是說跟原民會這裡反映說能不能請他們來
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評估，因為畢竟這個農民有權益，偏偏他們要經過的時候，總是過

那種好像古老時代的那種方式，讓他們很那個，這個部分建設課這

邊你說要現在有原有的過水路面，可是有的已經破壞掉了，改天課

長現場去看一下，或是在跟鄉長反映，或是我們跟縣政府或是水保

局這裡反映看看，一起來研究看看，其實是很久了那個他們每一次

只要一有風災，那邊他們自己要掏腰包去把他們要經過的路，用怪

手去出錢請怪手，他們說這個很困擾每次都要花那個錢，是這樣子

課長看看有沒有什麼建議。 

陳課長彥吉：謝謝陳代表對我們農路的通行的關切，這個問題呢我們上一次這個

主席也有去共同會勘，就是有關也有過水路面的，甚至後面之前所

做的工程，我們也都去驗收了，有些都已經改善了，那之前山陀兒

颱風造成過水路面的這個底下被掏空等等，這些我們都已經報災害

復建計畫了，那如果說還有其他需要做改善的，我想說是不是我們

再安排時間去做整體的會勘，然後再跟中央申請經費來做改善。 

陳代表光明：看看建議上級，因為之前那個過水路面已經被吹掉了，也吹翻掉了，

被河水沖掉了，那個是在蔴竹林那一帶馬達吉達那個部落那個地

方，可行的話當然說那個經費很大，如果要做橋須要看上面，可是

他們還是要經過那邊還是要走，希望說向上反映看看。 

陳課長彥吉：好，了解。 

陳代表光明：好，謝謝課長。 

陳課長彥吉：謝謝代表。 

陳代表光明：另外我們造產所，我們這個迦南生命園地使用了一年多，其實每一

個有去過的都反應很好，說那邊的環境都很棒，很喜歡那個位置那

個地方，不過有一個問題，他說他們要掃墓的時候或是要往那邊去

的時候，沒有明顯的路標指示標誌，希望能夠比較明顯一點，是這

樣子民眾反映，他們會去掃墓或是會去新的那個都會看，有時候會

超過那個位置在掉頭回來，會有那種情形，在這個地方建議，看看

能不能做一個指標。 

李所長素禎：謝謝代表，我會回去的時候找看看有沒有經費然後來做一個標示。 
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陳代表光明：我再提一個，其實這個經費很早就有了，我們所謂的原住民這個原

住民事務推展費用，所以副主席副座上次有提到那個什麼頭目出席

的時候給他們安排出席費，其實這個部分別的地方是有，上面有一

次那個誰我們在開會的時候有提到，有所謂的一年有所謂的每年 20

萬的那個事務推展費用，想說能夠我們的頭目、主席召開會議也是

需要這個精力，他們要召集也有他們的功能，像原住民的聯合豐年

祭有時候會常常召集他們，這樣他們自己部落的事務，也會召集部

落召開會議，總是他們有發揮他們的功能，我們還是需要每個部落

他們的領導的這個我們部落鄉下的這種召集方式、會議的方式，所

以畢竟他們也很辛苦，我們有時候也是會找到我們頭目或是部落會

議主席，所以說原民課這裡希望能夠把這個部分安排看看，因為很

多地方都沒有實施，因為他們沒有那個不知道這一塊有那個所謂

的，我知道那個要有部落會議章程，可能他們都不曉得，我也可能

沒有消息傳到他們那邊，他們也不知道怎麼做，我在這裡建議課長

這個部分看看想一下、憂心一下、幫忙一下我們部落。 

高課長鳳伸：剛剛承如陳代表所提的那個部落事務公共事務推展費用的部分，依

規定真的是要有組織章程的這個部分，那目前我們大概已經有六成

的就是部落都已經有組織章程，今年這個禮拜五我們也是協助東河

部落，在這次的部落會議也會將部落章程做一個制定，針對部落事

務費用的部分，他是必須那是縣府補助的這個費用，那部落他有組

織章程之後召開部落會議，他就是這個部落頭目跟部落主席他就有

2500塊的出席費，那會議記錄的紀錄者他有 1000塊的事務費，我們

這個部落每個部落一年當中有 4 次的部落會議可以召開，他們可以

用這個召開的方式，也會有這樣的出席費，部落就有 4 次，公所的

話就只有一次而已。 

陳代表光明：那主席也有吧！ 

高課長鳳伸：就是頭目跟部落會議主席各 2500。 

陳代表光明：還有一個你說紀錄員。 

高課長鳳伸：對，會議記錄的人就有 1000塊的費用。所以可以我想說可能部落的



45 
 

領袖的部分，這方面的資訊其實縣府也有相關的宣導，那我們想說

如果就我們本鄉的部落領袖的部分可能還不是很清楚的話，我們可

以透過一次的會議來針對這個部分加強宣導，而且盡量輔助他們能

夠制定組織章程，然後才能支領這樣的費用。 

陳代表光明：最近這一年也已經有部落在申請，有請這部分的那個費用嗎？還是

比較少。 

高課長鳳伸：現在就是我們可能會現在已經快到年關了，快到年底了要關帳了，

那我們就是在最近會把所有今年度召開部落會議的，而且有組織章

程的部分，會把部落頭目跟部落主席還有會議記錄這個部分，我們

做統整之後我們會撥這樣的經費。 

陳代表光明：像可不可以提供因為那個部落章程、會議章程，他們有部落的那個

規定都不一樣，有可以做範本還是範例的。 

高課長鳳伸：有。 

陳代表光明：到時候再跟你申請。最後一點我要講上次秘書我有提到那個關於那

個是上面台北市那邊，給我們那個原民課到目前還是擺在那邊，有

沒有方法說，有沒有想通怎麼處理那個比較好一點，不然會浪費生

鏽在那邊，我講的那個腳踏車啦。 

高課長鳳伸：喔，腳踏車，抱歉抱歉，因為我們最近承辦人比較忙，他已經在手

上已經準備好，只是說沒有，就是說我們可能要好啦，我們在今年

度一定會把它完成。 

陳代表光明：時間上可能很忙，所以我們體諒，放太久了可能會生鏽，以上做這

個建議，好，謝謝。 

高課長鳳伸：謝謝代表的關心。 

陳代表季微：早上的時候我有到洞內七塊厝的地方巡視，發現沿路上面可能建設

課這邊可能要注意一下，就是沿路有在施工的狀況，然後轉彎處的

地方都有一些土石，那不知道這邊是不是建設課可以稍微去加以注

意一下，因為轉彎處有砂石的話，可能部落裡面的長者騎機車就容

易滑倒，這樣。 

陳課長彥吉：謝謝代表隊我們部落道路的關切，現在應該廠商都還在整理，都還
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在陸續在洞內處理這些崩塌的落石，這個部份我待會會後我會馬上

責成承辦人跟廠商交代，謝謝。 

陳代表季微：再來的話我想要詢問一下那個圖書館的業務，因為有看到那個你們

的工作報告裡面第二點有那個創新 e 化宅配服務，但我們其實不太

清楚那是怎樣的服務內容，可能希望你加以說明一下。再來就是你

們第四點有提到說你們今年度館藏有花了 3 萬 3 千多元在購買書

目，可能我也想要了解一下買了那些書這樣，以上。 

徐館長瀅馨：謝謝陳代表對我們圖書館的關心，這邊回復一下有關第二點創新 e

化宅配服務，就是讀者他假裝是在成功鎮好了，他可以在線上做借

閱的動作，我們就是會在線上借閱東河鄉的書，東河鄉這邊就是會

系統上就會顯示，那我們就會把書寄過去，今年從五月到十月的時

候總共有 507 件，是這個意思。另外是關於書，採購書籍的部份我

們有採購書籍的書單，如果代表有需要的話，會後也可以提供給您

做參考，以上是圖書館的回答，謝謝。 

陳代表季微：不好意思，宅配的意思是說我們還要把書寄給他，錢誰出。 

徐館長瀅馨：我們文化處。 

陳代表季微：所以不是我們鄉內。 

徐館長瀅馨：不是。 

陳代表季微：OK，好，謝謝。 

陳代表光明：第二次發言，漏掉一個，請教一下我們社財課，是這樣子我請教這

個關於低收入戶他的條件是必須要有不動產要 500 萬的價值嗎？還

是。 

陳課長碧燕：感謝代表的一個關心，還是說我要把這張表給代表，就是低收入戶

他其實他是有不同的款別，我們最基礎入門款是我們常聽到的低收

入三款，那一種的呢他就是你沒有一般家庭生活費，你就只會有所

謂的在學、或者身障或是老人這一種，那他明年度的標準是平均一

個人平均喔一萬五千五百一十五，那動產的部分是九萬五，不動產

是三百七十三萬，那所謂的動產就是我們會把存款，他戶內人口像

妳生的他生你的，就是父母親跟子女都拉進來算，平均一個人九萬
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五包含存款，其實他的條件是沒有想像中這麼容易，你有利息所有

反推回來包含你有股票投資這些都算在動產。 

陳代表光明：我是看到一個啦，他們會退出的理由我是不太清楚，我知道那個應

該是獨居啦，可能有土地嗎？還是房子？他確實是一個人，也沒有

結婚。 

陳課長碧燕：那就是會後看是不是那個代表這邊給我她的名字，我查看看。 

陳代表光明：也沒有工作，也沒有收入。 

陳課長碧燕：因為有時候他們覺得他獨居，可是他可能曾經有過婚姻，有曾經之

前的小孩，不管有沒有共同生活，這些小孩都會拉進來算。所以可

能會後代表再把看是什麼名字，我大概查詢一下他的家庭狀況，是

因為不動產的關係還是因為她有子女所造成不會過。 

陳代表光明：你說不動產是三百萬而已嗎？。 

陳課長碧燕：三百七十三萬。 

陳代表光明：就是他房子或是土地。 

陳課長碧燕：對，全部列進來。 

陳代表光明：也沒有工作，也沒有收入了，就老人年金。 

陳課長碧燕：他的沒有工作我不知道他指的是幾歲，因為也有他有可能投保。 

陳代表光明：六十歲啦。 

陳課長碧燕：我們一般的六十歲還是有計算收入的，至少他六十五歲。就是六十

五歲以下，六十到六十五我們另外一個計算工作收入，六十五歲以

上才沒有列計收入，所以如果他只是六十歲，然後你覺得他沒在工

作的話，他還是有核算他應該列算的收入，除非他可能有身障手冊

或其他的原因，所以可能代表那邊給個案的資料，然後我們在大概

跟你講一下他的情況。 

陳代表光明：等一下，再看看，那個名字我再給你那個名字，再看看他有沒有申

請過，好知道他單身，他一個人獨居，可是他有房子，等一下再找

你好了，我給那個名字。 

陳課長碧燕：就是我們低收入戶他每年度是要採申請，你要來公所村辦公室這邊

辦理才能辦理明年度的資格，其實通常在九月、十月就開始，一直
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到十二月會寄發通知單核定通知，那因為這樣子常常造成就是有些

人會遺漏掉或者就是忘記來申請，那今年度開始縣政府明年度的這

一個他是不用民眾主動來申請，是由公所承辦人會主動來清查，那

就是如果你是原先今年度就有在福利資格的人，就主動清查；那如

果你是本來沒有，但是你想要申請這個你還是得提出來。原先已經

核列的就不用再提出，那一種就是我們自動案件會來做申覆。 

陳代表光明：好，謝謝課長，以上，謝謝。 

吳代表占勝：第二次發言，我請農觀課課長，目前在申請那個風災的過程是到十

五號嘛，如果是在申請過後要採收了稻子的部分是否可行，這個過

程之間的情形，請報告一下。好，謝謝。 

葉課長釋璟：代表是要問說就是農民急著要把農作物收割的話可以先進行處理的

意思嗎？就是他那個農業部他們的辦法有規定就是說他可以農民可

以自己先拍照，但是他拍照的話，他那個照片要附就是他的地段號，

然後還有拍照的時間，然後還有可以參考的標的物，就是可以佐證

說這一個照片是在這個地段號，這個時間點拍攝的。然後就可以作

為我們公所去勘查的時候的判斷的參考依據，所以農民有這個辦法

可以拍照，然後如果我們去看的話，現場已經收割的話，那我們就

是可以用他的照片去來參考去做認定。那我們現在還在勘察，如果

說我們有勘查到我們覺得他可能是因為農作物採收，或者是說他田

間有整理過導致我們認定不合格的情況，我們也會再跟申請人連

繫，看他的情況是否有佐證資料可以提供，我有請幾個村幹事可以

就是請他們去協助他們農民，比較急的農民的田間先拍照，讓他們

可以去處理田間，讓他們可以先把農作物收成，不要影響到下一次

的農作物的生長這樣子，謝謝。 

 

玖、第  七  次  會  議  紀  錄 

時間：113年 11月 12日（星期二）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 
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出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  陳代表季微  周代表燕稜  吳代表占勝    

      黃代表美珠  陳代表光明 

 

鄉政考察                              

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文   

 

壹拾、第  八  次  會  議  紀  錄 

時間：113年 11月 13日（星期三）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長陳碧燕   建 

      設課課長陳彥吉  農業暨觀光課課長葉釋璟  原住民行政課課長高鳳伸 

      清潔隊隊長林文慈(代)  圖書館館理員徐瀅馨  主計室主任王美娟  公 

      共造產管理所所長李素禎  人事室管理員陳企頤   本會秘書黃煜文(代) 

 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

 

一、報告事項 

   (一)本會秘書報告：本次定期會第八次會議，出席代表已達法定出席人數，

請主席宣布開會。 

   (二)主席：本日議程是繼續審議鄉公所提案及審議 114 年度總預算案第二讀

會，出席代表已達法定出席人數，現在宣布開會。 
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二、繼續審議鄉公所提案 

審議 114年度總預算案第二讀會 

類 別 主計類 編           號 第 1號 

提 案 單 位 東河鄉公所 

案 由 請審議本鄉 114年度總預算案。 

說 明 

一、依據預算法、114年度總預算編製作業手冊、地方制度法  

    第 34條第 3項第 1款規定辦理。 

二、本鄉 114年度總預算案： 

    歲入 1億 7,248萬 7,000元整， 

    歲出 1億 7,248萬 7,000元整， 

    歲入歲出平衡。 

三、114年度總預算案如附件。 

辦 法 敬請審議，惠予通過。 

本案進入第二讀會，請各位代表審議。 

代表審議：鄉公所 114年度總預算案，第二讀會通過。 

 

臺東縣東河鄉總預算案 歲入項目 

經常門-遺產及贈與稅-遺產稅      承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 130千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 

經常門-遺產及贈與稅-贈與稅      承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 100千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 
經常門-土地稅 –地價稅      承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 1,099 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
經常門-房屋稅 –房屋稅      承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 2,110 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
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經常門-契稅 –契稅      承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 536千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
經常門-娛樂稅 –娛樂稅      承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 136千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
經常門-統籌分配稅 –統籌分配稅      承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 135,769千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
經常門-賠償收入 –一般賠償收入      承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 10千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 
經常門- 行政規費收入-證照費      承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 90千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 

經常門-使用規費收入 –資料使用費     承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 23千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

經常門-使用規費收入 –地場設施使用費      承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 3,130 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

經常門-使用規費收入- 道路使用費     承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 310千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
經常門-財產孳息 –利息收入      承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 60千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
經常門-財產孳息-權利金      承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 20千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
經常門-財產孳息-租金收入      承辦單位：社會福利暨財政課 
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預算金額 588千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
主席:明天是鄉政考察，今天會議到此，散會。 

 

壹拾壹、第  九 次  會  議 

時間：113年 11月 14日（星期四）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

 

      鄉政考察                              

                                                散會：下午十七時正 

                                            

壹拾貳、第  十  次  會  議 

時間：113年 11月 15日（星期五）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長陳碧燕   建 

      設課課長陳彥吉  農業暨觀光課課長葉釋璟  原住民行政課課長高鳳伸 

      清潔隊隊長黃仕涵  圖書館館理員徐瀅馨   主計室主任王美娟   公共 

      造產管理所所長李素禎  人事室管理員陳企頤   本會秘書黃煜文(代) 
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主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

  散會：下午十七時正 

 

一、報告事項 

   (一)本會秘書報告：本次定期會第十次會議，出席代表已達法定出席人數，

請主席宣布開會。 

   (二)主席：本日議程是審議 114 年度總預算案第二讀會，出席代表已達法定

出席人數，現在宣布開會。 

 

二、繼續審議鄉公所提案 

鄉公所提案 

類 別 建設類 編            號 第 3號 

提 案 單 位 東河鄉公所 

案 由 

臺東縣政府補助本所辦理 113 年興昌部落入口意象及道路改

善工程 1案，同意補助新臺幣 46萬 600元，囿於核定經費不

足又影響日後民眾生活甚鉅擬同意追加自籌款新臺幣 73 萬

9,400 元整。敬請 貴會同意先行墊付容後追加轉正，以順遂

業務推展，敬請審議。 

說 明 
依據臺東縣政府 113年 10月 29日府民自字第 1130235142號函辦 

 

辦 法 敬請審議，惠予通過。 

審 查 意 見 照案通過。 

決 議 照審查意見通過。 

 

三、審議 114年度總預算案第二讀會 

臺東縣東河鄉總預算案 歲入項目 

     經常門-上級政府收入補助 –一般性補助收入      承辦單位：社會福利暨財政課 

    預算金額 2,526 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
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     經常門-上級政府收入補助 –計畫型補助收入      承辦單位：社會福利暨財政課 

    預算金額 24,992 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
  
     經常門-雜項收入 –收回以前年度歲出      承辦單位：社會福利暨財政課 

    預算金額 5 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
     經常門-雜項收入 –廢棄物清理費      承辦單位：社會福利暨財政課 

    預算金額 580千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
     經常門-雜項收入 –其他雜項收入      承辦單位：社會福利暨財政課 

    預算金額 273千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 

 

三、審議代表提案 

類 別 建 設 類 編           號 第 1 號 

提 案 人 陳代表光明 附 署 人 
黃代表美珠 

吳代表占勝 

案 由 建請鄉公所於都蘭村 39鄰-40鄰間之十字路口加設反光鏡。 

說 明 此路段為人車出入頻繁之路口恐有危險之虞。 

辦 法 建請 鄉公所儘速採納辦理。 

審 查 意 見 照案通過。 

決 議 照審查意見通過。 

類 別 建 設 類 編           號 第 2 號 

提 案 人 陳代表光明 附 署 人 
黃代表美珠 

吳代表占勝 
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案 由 
建請鄉公所於隆昌村臨台 11線 135K處附近農地之農路鋪設

水泥乙案。 

說 明 此路因已久遠未整修已不堪人車通行。 

辦 法 建請 鄉公所儘速採納辦理。 

審 查 意 見 照案通過。 

決 議 照審查意見通過。 

類 別 建 設 類 編           號 第 3 號 

提 案 人 陳代表光明 附 署 人 
黃代表美珠 

吳代表占勝 

案 由 建請鄉公所於興昌村前往迦園生命紀念館加設明顯指標。 

說 明 有多數民眾反映路口指標不夠明顯，容易超過後才發現。 

辦 法 建請 鄉公所儘速採納辦理。 

審 查 意 見 照案通過。 

決 議 照審查意見通過。 

類 別 建 設 類 編           號 第 4 號 

提 案 人 吳代表占勝 附 署 人 
林副主席貴賢 

陳代表光明 

案 由 建請鄉公所於泰源牧場高原段 2723-104 號興建擋土牆乙案。 
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說 明 
因山陀兒颱風豪大雨造成農路下方崩塌，需作擋土牆保護農

路。 

辦 法 建請 鄉公所儘速採納辦理。 

審 查 意 見 照案通過。 

決 議 照審查意見通過。 

類 別 建 設 類 編           號 第 5 號 

提 案 人 黃代表美珠 附 署 人 
  林副主席貴賢 

 周代表燕稜 

案 由 

建請鄉公所於都蘭村介於 36 鄰與 37 鄰間十字路口加裝反光

鏡乙案。 

說 明 
都蘭村位於 36 鄰與 37 鄰間 7-11 旁街道往上第二個十字路

口，因路口視線收到阻礙，影響行車及用路人安全。 

辦 法 建請 鄉公所儘速採納辦理。 

審 查 意 見 照案通過。 

決 議 照審查意見通過。 

類 別 建 設 類 編           號 第 6 號 

提 案 人 周代表燕稜 附 署 人 
林副主席貴賢 

黃代表美珠 

案 由 建請鄉公所於那界台 11 線 148.5K 處路旁增設水溝蓋乙案。 

說 明 
因該路段車流量多，路邊臨時停車量過多，常占用機車道，

為安全考量請轉函公路局現勘。 

辦 法 建請 鄉公所儘速採納辦理。 
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審 查 意 見 照案通過。 

決 議 照審查意見通過。 

 

四、審議代表臨時動議案： 

    鄭主席志昌：各位代表有沒有意見？如果沒有本席在這裡建議，因未能完成
114年總預算案審查，本席建議延長會期五天，各位代表有沒有
意見，沒有意見，照案通過。今天會議到此，散會。 
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壹拾參、延 長 會 期 會 期 議 事 日 程 表 

臺東縣東河鄉民代表會第 22 屆第 4 次定期會延長會期議事日程表 

日 期 星   期 時 間 議 程 

113年 11月 16日 星期六 例 假 停 會 

113年 11月 17日 星期日 例 假 停 會 

113年 11月 18日 星期一 9：00-17：00 

審議鄉公所提案 

(本鄉 114年度總預算案第二、三讀

會) 

113年 11月 19日 星期二 9：00-17：00 

審議鄉公所提案 

(本鄉 114年度總預算案第二、三讀

會) 

113年 11月 20日 星期三 9：00-17：00 

一、審議鄉公所提案 

    (本鄉 114年度總預算案第二、      

     三讀會) 

二、閉會 

備 註 
 

壹拾肆、延 長 會 期 會 議 紀 錄 

時間：113年 11月 18日（星期一）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 
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      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長陳碧燕   建 

      設課課長陳彥吉  農業暨觀光課課長葉釋璟  原住民行政課課長高鳳伸 

      清潔隊隊長黃仕涵  圖書館館理員徐瀅馨   主計室主任王美娟   公共 

      造產管理所所長陳珮韋(代) 人事室管理員陳企頤  本會秘書黃煜文(代) 

       

       

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

   

一、報告事項：  

（一）本會秘書報告：本次定期會延長會議，出席代表已達法定出席人數，請

主席宣布開會。 

（二）主席：今天繼續審議鄉公所提案 114年度總預算案，出席代表已達法定

出席人數，宣布開會。 

 

二、審議鄉公所提案(本鄉 114年度總預算案第二讀會)  

    臺東縣東河鄉總預算案 歲出項目 

     一般行政-行政管理     承辦單位：鄉民代表會 

    預算金額 7,598 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 
     議事業務-議事業務     承辦單位：鄉民代表會 

    預算金額 10,344 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
     一般建築及設備-(立法)建築及設備     承辦單位：鄉民代表會 

    預算金額 130千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
     一般行政-行政管理     承辦單位：秘書室 
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    預算金額 12,659 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
     施政計畫綜合業務-施政計畫綜合業務     承辦單位：秘書室 

    預算金額 4,998 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
     一般建築及設備-(行政)建築及設備     承辦單位：秘書室 

    預算金額 1,040 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
     賠償準備金-賠償準備金     承辦單位：秘書室 

    預算金額 10千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 

主計業務-主計業務     承辦單位：主計室 

預算金額 693 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

人事業務-人事業務     承辦單位：人事室 

預算金額 1,283 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 
政風業務-政風業務     承辦單位：兼辦政風人員 

預算金額 7千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

民政業務-自治業務     承辦單位：民政課 

預算金額 15,982千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

民政業務-村里業務     承辦單位：民政課 

預算金額 7,430 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

役政業務-役政業務     承辦單位：民政課 

預算金額 122 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
      一般建築及設備-(民政)建築及設備     承辦單位：民政課 

    預算金額 100千元，本案進入第 2讀會，請審議。 
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    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
     文教活動-文教活動     承辦單位：民政課 

    預算金額 1,408 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
      

      

壹拾伍、延 長 會 期 會 議 紀 錄 

時間：113年 11月 19日（星期二）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：葉鄉長啟伸   李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長 

      陳碧燕   建設課課長陳彥吉    農業暨觀光課課長葉釋璟   原住民行政 

      課課長高鳳伸  清潔隊隊長黃仕涵    圖書館館理員徐瀅馨    主計室主 

      任王美娟  公共造產管理所所長李素禎  人事室主任陳企頤  本會秘書黃 

      煜文(代) 

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

   

一、報告事項：  

（一）本會秘書報告：本次定期會延長會議，出席代表已達法定出席人數，請

主席宣布開會。 

（二）主席：今天繼續審議鄉公所 114年度總預算案，出席代表已達法定出席

人數，宣布開會。 

 

二、審議鄉公所提案(本鄉 114年度總預算案第二讀會)  

    臺東縣東河鄉總預算案 歲出項目 
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     地政業務-地政業務     承辦單位：原住民行政課 

    預算金額 1,312 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 
原住民族業務-原住民族業務     承辦單位：原住民行政課 

預算金額 12,898千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

一般建築及設備 – (原民)建築及設備     承辦單位：原住民行政課 

預算金額 930 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

             

     財政及公產業務-財政及公產業務     承辦單位：社會福利暨財政課 

    預算金額 296千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
     健保業務-健保業務     承辦單位：社會福利暨財政課 

    預算金額 560 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
     社政業務-社政業務     承辦單位：社會福利暨財政課 

    預算金額 9,741 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 
     社區發展-社區發展業務     承辦單位：社會福利暨財政課 

    預算金額 559 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

    鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

農業管理與業務-農業管理     承辦單位：農業暨觀光課 

預算金額 5,737 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 

農業管理與業務-農業推廣     承辦單位：農業暨觀光課 

預算金額 2,859 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 

水利行政-水利行政     承辦單位：建設課 

預算金額 567 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 
建管行政-建管行政     承辦單位：建設課 

預算金額 911 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 
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鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 
建設行政-建設行政     承辦單位：建設課 

預算金額 6,825 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 

工商管理-工商管理     承辦單位：建設課 

預算金額 4千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 
公園與路燈管理-路燈管理     承辦單位：建設課 

預算金額 4,513 本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 

其他公共工程-其他公共工程     承辦單位：建設課 

預算金額 18,850，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 
一般建築及設備-(經建)建築及設備     承辦單位：建設課 

預算金額 1,500 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

 

環保業務-環保業務     承辦單位：清潔隊 

預算金額 18,754千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

一般建築及設備-(環境)建築及設備     承辦單位：清潔隊 

預算金額 400 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

            明天繼續審查 114年總預算案。 

壹拾陸、延 長 會 期 會 議 紀 錄 

時間：113年 11月 20日（星期三）上午 9時至 17時 

地點：本會二樓議事廳 

出席：鄭主席志昌  林副主席貴賢  周代表燕稜  陳代表季微   黃代表美珠 

      吳代表占勝  陳代表光明 

列席：葉鄉長啟伸   李秘書弘宇  民政課課長張淵智   社會福利暨財政課課長 
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      陳碧燕   建設課課長陳彥吉    農業暨觀光課課長葉釋璟   原住民行政 

      課課長高鳳伸  清潔隊隊長黃仕涵  圖書館館理員楊榮林(代)  主計室主 

      任王美娟  公共造產管理所所長李素禎  人事室主任陳企頤  本會秘書黃 

      煜文(代) 

         

主席：鄭主席志昌                             紀錄：黃煜文        

   

一、報告事項：  

（一）本會秘書報告：本次定期會延長會議，出席代表已達法定出席人數，請

主席宣布開會。 

（二）主席：今天繼續審議鄉公所 114年總預算案，出席代表已達法定出席人

數，宣布開會。 

 

二、審議鄉公所提案(本鄉 114年度總預算案第二、三讀會)  

    臺東縣東河鄉總預算案 歲出項目 

           
館務行政-館務行政     承辦單位：圖書館 

預算金額 2,736 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

殯葬業務-殯葬業務     承辦單位：公共造產管理所 

預算金額 6,001 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

一般建築及設備-(殯葬)建築及設備     承辦單位：公共造產管理所 

預算金額 200 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

觀光與公用事業管理-公用事業管理     承辦單位：公共造產管理所 

預算金額 442 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
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公務人員退休給付-公務人員退休給付     承辦單位：人事室、鄉民代表會 

預算金額 7,956 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

公務人員撫卹給付-公務人員撫卹給付     承辦單位：人事室 

預算金額 130 千元，本案進入第 2讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

公務人員各項補助-公務人員各項補助     承辦單位：人事室、鄉民代表會 

預算金額 1,075 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

災害準備金-災害準備金     承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 1,727 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 
 

第二預備金-第二預備金     承辦單位：社會福利暨財政課 

預算金額 1,200 千元，本案進入第 2 讀會，請審議。 

鄭主席志昌：有關本案，各位代表有沒有意見？沒有意見，第 2讀會通過。 

 

審議 114年度總預算案第三讀會 

類 別 主計類 編           號 第 1號 

提 案 單 位 東河鄉公所 

案 由 請審議本鄉 114年度總預算案。 

說 明 

一、依據預算法、114年度總預算編製作業手冊、地方制度法  

    第 34條第 3項第 1款規定辦理。 

二、本鄉 114年度總預算案： 

    歲入 1億 9,189萬 8,000元整， 

    歲出 1億 9,291萬 5,000元整， 

    歲入歲出平衡。 

三、114年度總預算案如附件。 

辦 法 敬請審議，惠予通過。 

本案進入第三讀會，請各位代表審議。 

代表審議：鄉公所 114年度總預算案，第三讀會通過。 

鄭主席志昌：各位代表有沒有意見？沒有意見，本鄉 114年度總預算案第三讀會
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通過。 

 

四、閉會。 
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壹拾柒、議決案分類統計表 

台東縣東河鄉鄉民代表會第 22 屆第 4 次定期會議決案分類統計表 

項目 

分類  

鄉 公 所 

提 案 

代 表 

提 案 

人 民 

請 類 案 

會 務 

提 案 

代 表 臨 

時 動 議 
合 計 

行 政       

民 政 
 

    
 

社會福利暨

財 政 
      

建 設 3 6    9 

農業暨觀光       

原住民行政 1     1 

主 計 1     1 

人 事       

清 潔 
 

    
 

圖 書 館       

公共造產管

理 所 
      

小 計 5 6    11 

備 註 
 

  


